

# ALVARO BARDON

DIRIGENTE DEL 'CENTRO DEMOCRATICO LIBRE'

## "DESPUES DE SESENTA AÑOS DE SOCIALISMO, A LOS CHILENOS SE NOS OLVIDO LA DEMOCRACIA"

SIEMPRE CONTROVERTIDO, EL ECONOMISTA, EX SUBSECRETARIO DE ECONOMIA Y EX PRESIDENTE DEL BANCO CENTRAL, INTEGRABA AHORA LA DIRECTIVA DE UN NUEVO REFERENTE POLITICO DESTINADO A "DEFENDER LA SOCIEDAD LIBRE" Y "TRATAR DE OBTENER UNA DEMOCRACIA REAL, NO PURAMENTE FORMAL". ACTUALMENTE ES PRESIDENTE DEL BANCO DEL ESTADO.

**E**a pelador y francote Alvaro Bardón. Lo ha sido siempre. Lo fue en sus cargos de subsecretario de Hacienda y presidente del Banco Central, cuando reformador, nacionalista y diversificado, como siempre, defendió el modelo económico en sus días más difíciles. Siguió pelador y francote en los meses que precedieron al plebiscito, cuando se entraba en acaloradas discusiones en un programa político de televisión. Y no ha cambiado nada ahora, después de que el "Si" salió derrotado. Por el contrario, sigue con esa sonrisa que gusta a algunos y molesta a muchos, con esos juicios que más que juicios parecen tentativas, con sus frases mordaces, con su inteligencia aguda y "maldosa" que, como a todas las personas diferentes, le ha hecho ganar admiradores y adversarios.

Es optimista también. Y por eso está seguro que la "sociedad libre" que tanto valora, cuyas bases, dice, se han instaurado durante este gobierno se va a mantener y consolidar. Una sociedad, aclara agitando las manos, donde la democracia va a ser mucho más que elegir de vez en cuando a los representantes del pueblo; una sociedad con televisión abierta, con libertad en salud, en educación... Y suma y sigue. Podría estar horas hablando sobre ella. Desde el lunes pasado, además, Bardón no está sólo en su pelea: formó el "Centro Democrático Libre", un movimiento de acción política -pero no un partido político- que encabeza el ex presidente del Comité Independiente, Eduardo Doherty, y donde también se encuentran Alvaro Vial, el general en retiro Luis Dasso, el abogado Ignacio Pérez Walker, León Vilarín y otros dirigentes estudiantiles, empresariales y laborales. Su tarea, explicaron en la conferencia de prensa con que se dio el inicio público al movimiento, va a ser, por supuesto, defender la sociedad libre, y también buscar acuerdos, pactos y negociaciones con diversos grupos políticos para conseguir, de una vez por todas, una "democracia real".

8



El cuadro dirigente del Centro Democrático Libre: en primera fila, Fabricio Lévra, José Domínguez, León Vilarín, Alvaro Bardón, Eduardo Doherty, Ignacio Pérez, Luis Dasso y Pedro Briceño.

lismo en Chile -nos explicó después Bardón-, la gente ya se olvidó de lo que es la democracia. Si los chilenos no somos democráticos".

### LIBERTAD DE ELEGIR

-Partamos por el nombre del movimiento: Centro Democrático Libre. ¿Qué significa eso?

-Se llama centro porque queremos enfatizar que no estamos en el esquema tradicional de derechos e izquierdas. Se llama centro porque es como un centro al que concurren las personas libres, ésa es la idea.

-Ustedes han apoyado a un gobierno democristiano como poco democrático por gran parte del mundo y del país también. ¿Cuál es el concepto que ustedes tienen de democracia?

-Entendemos por democracia una sociedad donde, en primer lugar, se respetan los derechos de las personas, su libertad. Y, además de ello, el poder estatal está repartido en los

poderos clásicos, más otros poderos como podría ser el Banco Central, el Consejo de Seguridad Nacional, el Tribunal Constitucional, así como el día de mañana puede ser otro poder del Estado que aparezca conveniente que surja. Por ejemplo el Consejo Económico Social puede ser un poder del Estado más. ¿Por qué no?; hay que probar organizaciones. El progreso humano siempre se ha hecho con ciertos errores de las personas y se va probando organizaciones sociales y las que van siendo eficientes van subsistiendo.

-¿Cuál va a ser la función política del movimiento?

-Primero, vamos a defender los valores de la sociedad libre.

-Esa sociedad libre existe en Chile?

-No.

-¿Hay que formarla?

-En Chile hay una sociedad libre más en algunos aspectos que en otros. Por ejemplo, la televisión no es libre, la educación no es libre.

Pero vamos a desarrollar acciones para que se liberalicen esas áreas. Y vamos a denunciar los triles de mecanismos que hay de restricción de los derechos personales y que la gente no se da cuenta, porque está acostumbrada por sesenta años a vivir en una sociedad socialista. Entonces le parece todo muy normal. Le parecen normales cosas que son violaciones de los derechos personales y que nosotros vamos a denunciar. Lo otro que vamos a hacer es conversar con los grupos sociales y políticos, para ponernos de acuerdo en torno a esas ideas y llevar a candidatos en las próximas elecciones.

-¿Ya tienen nombres para proponer?

-No. En materia parlamentaria hay que llevar la mejor gente que haya en las distintas regiones. Creemos que la gente hay que probarla, y por eso vamos a hacer una serie de eventos políticos que esperamos realizarlos junto con otros grupos a lo largo de varios meses. Ahí la gente va a ir

**Después de setenta años de socialismo, a los chilenos se nos olvidó la democracia" : [Entrevista] [artículo] Manuel**

# Santelices.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Autor secundario:Santelices, Manuel

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Después de setenta años de socialismo, a los chilenos se nos olvido la democracia" : [Entrevista] [artículo] Manuel Santelices. retr.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile